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1. Presentación	

Las reuniones de los SCAI con sus usuarios tienen como finalidad obtener información 

cualitativa sobre las necesidades, expectativas y percepción del apoyo científico/técnico 

e instrumental recibido, además de constituir un foro para el intercambio de opiniones 

e ideas. El propósito no es otro que establecer canales de comunicación con los usuarios 

y profundizar en el conocimiento de sus expectativas de calidad y de su grado de 

satisfacción, y poder mejorar la calidad del servicio prestado. 

Estas reuniones se realizan en cinco sesiones, una por cada área de actividad: 

Experimentación Animal, Análisis y Determinación Estructural, Ciencias de la Vida, 

Microscopía e Ingeniería y Computación Científica, convocándose a todos los grupos de 

investigación y personal docente, tanto usuarios como potenciales usuarios. Los 

objetivos prioritarios de estas reuniones para los SCAI son: 

• Presentar hechos destacados, globales y específicos, de cada área de actividad, del 

año anterior y del año en curso, 

• Informar sobre el funcionamiento global de los SCAI y de cada área en particular, 

del año anterior y del año en curso, 

• Recoger necesidades y sugerencias y ponerlas en común entre los asistentes a las 

sesiones. 

 

2. Desarrollo	de	las	reuniones	

Tras la presentación de los asistentes se iniciaron las reuniones mencionando en primer 

lugar cuestiones generales de los SCAI acontecidos a lo largo del 2023 y las perspectivas 

para el año 2024: 

 En cuanto a Gestión Estratégica: 

- Cambio del equipo rectoral en Julio, con incorporación de un nuevo Director de 

Secretariado de Equipamiento e Infraestructuras de Investigación. 

- Establecimiento de la sede de Linares, tras la revisión del equipamiento y del 

protocolo de gestión. Por ahora una solución parcial pero tendente a la total 

integración en los SCAI. 

- Revisión del plantel de asesores científicos, con renovación de los de 

Espectrometría de masas y Óptica vibracional, y con incorporación del de la 

Unidad de Computación científica 

- Cesión de equipos CICT a grupos y departamentos : se terminará el proceso en 

breve. 

- En el CPEA se pasa a la facturación por unidad de confinamiento (jaulas/día), es 

decir, se equiparan roedores a la situación de los Xenopus. 



- Revisión y puesta a punto del nuevo convenio de colaboración entre los SCAI de 

todas las universidades públicas andaluzas. Se encuentra en fase re revisión por 

los servicios jurídicos y en breve debe estar nuevamente operativo. 

 En cuanto a Recursos Humanos: 

- Todo el año hemos contado con un PTA de la Agencia Estatal de Investigación en 

la Unidad de Espectrometría de masas.  

- Todo el año contamos con 1 técnico del programa Investigo en la Unidad de 

Computación Científica. 

- En octubre se incorporó 1 técnico del programa Investigo a la Unidad de Análisis 

Químico. 

 Hechos destacados de la gestión continua de los SCAI: 

- Seguimos con el proceso de actualización de los sistemas operativos de todos los 

PCs asociados a recursos científicos por cuestiones de seguridad de RIUJA. Implica 

recursos económicos importantes, para hardware y software, y mucho tiempo de 

recursos humanos. 

- En 2023 hemos tenido una serie de averías muy costosas, que han tenido que ser 

resueltas mediante ampliaciones de presupuesto. 

Recurso Coste mantenimiento correctivo 

AQ05_Espectrómetro de microfluorescencia de rayos X 39.312,90 € 

ME01_Microscopio electrónico de transmisión 28.842,47 € 

DM09_Espectrómetro de masas orbitrap 27.044,71 € 

AQ06_Especrómetro ICP-masas 2 26.815,54 € 

Subtotal 122.015,62 

- Inclusión de un nuevo término en la gestión, para reflejar mejor el espíritu de 

actuaciones realizadas: actividades de control y seguimiento de la prestación de 

servicios (ACS). 

- A mediados de febrero se cambiará a la nueva versión de GSYA, con cambios más 

estéticos que de funcionamiento.  

- A lo largo de este año el registro por los usuarios de los autoservicios terminados 

se realizará en GSYA. Y también se abordará el desarrollo de 2 sugerencias 

presentadas en las reuniones de usuarios del 2023 (incluir un calendario para el 

PF16 en la secuencia SM01 y utilizar Excel para añadir información en las 

solicitudes). 

- Instalación y puesta en marcha por Thermo, en el segundo semestre, de los 2 

equipos concedidos en la Convocatoria 2021 de Equipamiento de la Agencia 

Estatal de Investigación: un sistema trihíbrido LC MSn de alta resolución y sistema 

híbrido GC MS/MS de ultraalta resolución. Este último será puesto en servicio en 

breve. 

- Traslado de la Unidad de Fabricación Mecánica al D4. 

- Se está promoviendo la reactivación del proyecto de Computación Científica, 

consultando posibilidades con diferentes casas comerciales. 

 



Se comentaron los avances de las sugerencias presentadas en la edición del año 

anterior, ver tabla siguiente, destacándose que se pudo reparar la tercera cabina de 

seguridad biológica de cultivos celulares, adquirir una nueva cámara digital para el 

microscopio de fluorescencia y renovar el frigorífico del laboratorio de usos múltiples 

del CPEA aportando además capacidad de congelador; pero, por otro lado, no fue 

posible comprar un rotor específico para una centrífuga por su elevado coste (más de 

25.000 euros). 
 

Información directa de clientes. 
Descripción de la información recogida 

Valoración por la Unidad Resultados 

Interés en trabajar con virus patógenos 

Consulta sobre la que se da 
información concreta en la propia 
reunión:  informe favorable del 
comité de ética y uso de la zona de 
contención si fuera necesario 

 

Interés en realizar cinéticas en la zona 
NCB2: no pueden sacar las muestras 
inertizadas y no pueden entrar su 
espectrofotómetro 

Comentario que se trasladará al 
Servicio de Prevención, porque el 
CPEA no puede ofrecer ninguna 
solución. 

 

Interés en disponer de un frigorífico con 
congelador más grande en el laboratorio 
de usos múltiples de la zona 
convencional 

Sugerencia en estudio. 

Mayo 2023.- nuevo frigorífico instalado 

Interés en que se diferencien el lavado y 
entrega de batas que se usan en 
Xenoopus de las que se usan en otros 
laboratorios 

Consulta que se trasladará al 
Servicio de Prevención. 

Mayo 2023.- respuesta del Servicio de 
Prevención: Los usuarios deben entregar las 
batas en el almacén del B3 y recogerlas en el 
mismo sitio, el CPEA no puede tramitar su 
limpieza ni mezclar esas batas con su 
indumentaria de trabajo. 

Interés en disponer de una mesa con 
ruedas en Xenopus 

Sugerencia en estudio. 
Marzo 2023.- Colocada mesa. 

Interés en tener acceso a la analítica de 
Xenopus 

Se está enviando información 
particularizada a los responsables 
de cada experimentación con 
animales. 

 

Comentario sobre llamadas previas a 
enviar ciertas solicitudes de prestación 
de servicios al CICT 

Comentario del que se da 
información concreta en la propia 
reunión: se recomienda no hacerlas 
sino usar directamente GSYA 

 

Interés en disponer de un software de 
proteómica cuantitativa 

Comentario del que se da 
información concreta en la propia 
reunión: se podrían plantear usar 
software libre, porque es imposible 
su adquisición a cargo del CICT 

 

Interés en que en Computación 
Científica se puedan incluir los softwares 
avanzados específicos de procesado y 
tratamiento de datos de los recursos 
SCAI 

Comentario que se tendrá en 
cuenta cuando se aborde el diseño 
de los servicios a prestar por la 
Unidad. 

 

Consulta sobre avances y fecha de 
reparación del Espectrómetro de 
Microfluorescencia 

Comentario del que se da 
información concreta a vuelta de 
correo electrónico: estamos 
buscando las mejores opciones para 
acometer su reparación, por su 
elevadísima cuantía 
económica (más de 20.000 euros) y 
dependeremos además de la 
agenda del SAT externo. 

Mayo 2023.- Visita del SAT externo para 
abordar su reparación. 

Consulta sobre la disponibilidad de 
rotores en las centrífugas 

Consulta sobre la que se enviará 
información 

Junio 2023.- No tenemos el rotor que 
necesitan y la valoración económica es de 
casi 26.000 euros, algo que no podemos 
acometer. 

Interés en que se repare la tercera 
cabina de seguridad biológica del 
laboratorio de cultivos 

Consulta sobre la que se da 
información concreta en la propia 
reunión: la ocupación actual no 

Tercer trimestre 2023.- Reparada 



 

Tras esta revisión se presentó un extracto de los resultados globales del CICT y del CPEA, 

con algunos de los indicadores que se publican en las memorias de seguimiento. 

Y posteriormente se presentaron en cada reunión los recursos científico-técnicos del 

CICT y del CPEA puestos a disposición de los investigadores. 

 

3. Compendio	de	sugerencias	y	comentarios	de	los	participantes	

En el espacio de libre expresión por parte de los grupos de investigación algunos 

quisieron plasmar las sugerencias y comentarios recogidos en la tabla siguiente. 

Información directa de clientes. 
Descripción de la información recogida 

Valoración inicial por la Unidad 

Interés en saber cuándo se estarán disponibles los nuevos 
espectrómetros LC-MS y GC-MS 

Consulta sobre la que se da información concreta en la 
propia reunión 

Hay que hacer reservas en GSYA con más anticipación que antes Problema en estudio 

Agradecimientos por el trabajo realizado y por la atención a los 
usuarios 

Comentarios de varios asistentes que sinceramente 
agradecemos 

Interés en renovar y adquirir nuevos equipos para el CICT y para el 
CPEA (renovar electrónica del RMN 500MHz, TEM con 
microanálisis, mejor espectrómetro de masas para proteómica, 
RMN para animales, escaner para imágenes grandes, microscopio 
confocal, sonicador ultrasonidos, cámara de hipoxia, rotor 
basculante, FTNIR)  

Sugerencia que se emplaza a la que se realice detección 
de necesidades que realice el Vicerrectorado de 
Investigación 

hace considerarlo prioritario, lo 
intentaremos en este año. 

Interés en que un usuario pueda 
compartir la carpeta de protocolos entre 
2 equipos de PCRs 

Sugerencia en estudio. 

Se propone al usuario usar Google Drive, y 
gestionar los permisos de acceso a esa 
carpeta por otros. Nos hemos ofrecidos a 
guiar en esta solución, pero por ahora no  
conocemos si ya la están usando. 

Agradecimientos por el trabajo realizado 
Comentarios de varios asistentes 
que sinceramente agradecemos 

 

Interés en disponer de una cámara con 
mejor resolución en el microscopio de 
fluorescencia 

Sugerencia en estudio. 
Abril 2023.- Cámara adquirida y en 
explotación. 

Interés en conocer cómo abordaremos 
la jubilación de una técnico de 
microscopía 

Comentario del que se da 
información concreta en la propia 
reunión: ya tenemos programada la 
formación de la persona que le 
relevará 

 

Interés en disponer de un 
estereomicroscopio con una buena 
cámara y que pueda realizar 
apilamientos (hardware y software) 

Sugerencia que se emplaza a la que 
se realice detección de necesidades 
que realice el Vicerrectorado de 
Investigación 

 

Interés en conocer cómo se van a 
integrar servidores existentes en la 
nueva unidad de Computación Científica 

Consulta sobre la que se da 
información concreta en la propia 
reunión 

 

Interés en integrar algunos laboratorios 
del Campus de Linares en los SCAI 

Comentario del que se da 
información concreta en la propia 
reunión: habrá que contar con 
aumentar la plantilla de técnicos y 
disponer del visto bueno de la 
Escuela. 

 

Interés en que en Computación 
Científica se puedan incluir los softwares 
avanzados específicos de procesado y 
tratamiento de datos de los recursos 
SCAI 

Comentario que se tendrá en 
cuenta cuando se aborde el diseño 
de los servicios a prestar por la 
Unidad. 

 



Información directa de clientes. 
Descripción de la información recogida 

Valoración inicial por la Unidad 

Analizar los largos plazos de respuesta en la reparación de averías 
en equipos 

Problema en estudio 

Interés en cómo pode cerrar proyectos que concluyen a final de 
año 

Comentario del que se da información concreta en la 
propia reunión: habrá que comunicarlo a nuestra 
Responsable de Gestión y tramitar el cargo interno antes 
del cierre del año económico. 

Ante los cambios previstos en la plataforma GSYA se solicita que 
exista un periodo de prueba para que los usuarios trasladen sus 
sugerencias sobre los mismos 

Sugerencia que se tendrá en cuenta en el proceso de 
implantación. 

Interés en disponer de personal específico para análisis de estudios 
bioinformáticos 

Sugerencia que se transmitirá al Equipo de Gobierno para 
su consideración. 

Interés en que cuando se adquiera un nuevo confocal el antiguo 
quede en autoservicio 

Sugerencia que se tendrá en cuenta cuando se realice la 
adquisición del nuevo equipo. 

Solicitud de apertura por las tardes de determinados servicios 
apoyados por técnicos 

Sugerencia en estudio 

Interrupciones en las sesiones de microcopia electrónica por 
atención del técnico a equipos de procesamiento de muestras, 
para atender las solicitudes pendientes 

Problema en estudio 

Interés en conocer la compatibilidad de GSYA con las cerraduras 
SALTO 

Comentario del que se da información concreta en la 
propia reunión: compatibilidad total, se migrará en un 
futuro. 

Interés en conocer las posibilidades de asegurar la transmisión de 
conocimientos y habilidades entre técnicos ante las renovaciones 
de personal por jubilación 

Comentario que se transmitirá a la Gerencia para conocer 
la respuesta 

Interés en la reactivación del convenio de colaboración entre 
universidades públicas andaluzas a nivel de sus servicios centrales 
de apoyo a la investigación 

Comentario del que se da información concreta en la 
propia reunión. 

Interés en la nueva Unidad de Computación Científica, alcance y 
plazos 

Comentario del que se da información concreta en la 
propia reunión 

Interés en mejorar la eficiencia de la solicitud de acceso al 
laboratorio de cultivos celulares 

Sugerencia en estudio 

Comentario acerca de usuarios que acaparan equipos en 
autoservicio 

Comentario del que se da información concreta en la 
propia reunión: avisar al CICT ante tal circunstancia. 

Interés en conocer las posibilidades del invernadero experimental 
de disponer de riego automatizado y de poder trabajar en verano 

Comentario del que se da información concreta en la 
propia reunión: hay que hacer paradas técnicas en verano 
porque no está preparado para bajar esas temperaturas, 
y en cuanto al se emplaza a la que se realice detección de 
necesidades que realice el Vicerrectorado de 
Investigación. 

Necesidades de mantener el herbario de la UJA 
No de los SCAI, ubicado en los sótanos del B3, se mantiene 
por el interés de algunos investigadores. 

Interés en conocer los protocolos de trabajo para usar RMN de 
animales de otras universidades 

Problema en estudio 

Interés en que los SCAI presten un servicio integral como en otras 
universidades 

Comentario del que se da información concreta en la 
propia reunión: adecuación de los servicios prestados a 
los recursos humanos disponibles. 

Interés en recibir un curso rápido de Anibio Sugerencia en estudio 

Burocracia excesiva en el CPEA, se requiere más flexibilidad Sugerencia en estudio 

Mejorar la comunicación sobre incidencias en animales, con correo 
por ejemplo 

Sugerencia en estudio 

Interés en que un técnico CPEA esté disponible durante la 
ejecución de procedimientos experimentales por los 
investigadores 

Sugerencia en estudio 

Se solicita que en el CPEA exista material repositorio suficiente 
para los fines de semana (patucos, mascarillas, guantes, papel, 
etc.) 

Sugerencia en estudio 

Módulo de estabulación habitualmente sucio Problema en estudio 

Interés en disponer de un laboratorio de edición génica 
Sugerencia que se emplaza a la que se realice detección 
de necesidades que realice el Vicerrectorado de 
Investigación 

Ralentización de la actividad del Organismo Competente frente a 
las solicitudes/cambios/renovaciones de procedimientos 
experimentales 

Comentario del que se da información concreta en la 
propia reunión 

 


